学校だより ひかた



海南市立日方小学校 校訓: 一生懸命 ② ろい心 かんがえるカ たくましい体 合言葉:「チームワークと感謝、そして笑顔」 No. 5 令和元年7月18日(木)

自分の命は自分で守る!

校長 西村 充司

7月7日(日)学校から元火葬場までの避難訓練・引き渡し訓練

7

月

4

B

日直

西

村

7

4

防災に関する問題

写真の○には、海抜(海からの高さ)が 書かれています?日方小学校の玄関 は、海抜何mでしょうか?



2m 20m

146m

避難訓練の3日前、7月4日(木)の 集会時、学校長から子どもたちにお話を する時間がありました。

「何のための避難か?その意義をきちん と分かった上で訓練に臨んでほしい。」



そんな思いから、日方小 学校の海抜はたった2m であること、南海トラフ 地震発生時に想定される 大津波は最大8mである こと、しかし到着までは

50 分程度かかるとされていることなどを まずは左のように問題形式で解説。その 上で、自分の命を自分で守るために、17 mの標高にある元火葬場まで避難する7 日(日)の訓練では、暑さにも雨にも負 けず、「お・は・し・も」を守ってしっか り歩こうと呼びかけました。

防災に関する問題

大きな地震が起こり、津波の心配があ るとき、日方小学校ではどこへ避難す るでしょうか?



海南駅



7月7日訓練当日、蒸し暑い中でしたが、1 年生の足でも、**日方小学校から元火葬場まで** は、約16分で到達することができました。 そして、子どもたちはみんな、「おさない・は しらない・しゃべらない・もどらない」を守 って真剣に訓練することもできました。

また、避難訓練では、子どもたちと**一緒に歩いて下さった保護者がたくさん**いました。 さらに、午後の**引き渡し訓練には、ほとんどの保護者の皆さんにご参加**いただきました。 皆さんのご理解・ご協力に、改めて感謝申し上げます。そうして、日方校区の大半が海抜 10m以内であるという話もしていますので、ぜひご家庭でも、**家にいるときの万一の避** 難について、子どもも含めて話し合っていただきますようよろしくお願いいたします。

7月12日(金) 学校運営協議会

学校運営協議会は、教育委員会及び校長の権限と 責任の下、保護者や地域の皆さんの学校運営への 参画や、支援・協力を推進することにより、互い の信頼関係を深め、学校運営の改善や児童の健全 育成に取り組んでいただく機関です。海南市で

は、全ての学校が今年度末までには運営協議会を立ち上げスタートすることとなっています。日方小学校の協議会は、校区内の共育コーディネータや関係団体の長または主たる委員さん、他校種の校長先生など、8名の委員が市教委より委嘱を受け、第1回の協議会を7月12日14時より開催しました。児童の学習の様子を参観していただいた後、日方小学校の様子や取り組みについて説明し、委員の皆さんより質問や意見をいただきました。授業や学力について、津波時の避難を含めた防災教育、安全安心な学校づくりについて等、貴重な意見交流ができました。学校アンケート結果なども含め、地域丸ごとチーム日方で、よりよい学校運営をおこなっていければと考えています。ちょうど、7月28日には

奉仕作業が、8月23日には「子どもの安全を守る市民会議」があります。皆さんのご支援・ご協力を何卒よろしくお願いいたします。



7月11日(木)1年生 学級懇談会



1年生の学級懇談会前、今年は、まず学校 司書の山口先生から読み聞かせや子どもに 読みたいおすすめの本などについて、また スクールカウンセラーの片山先生からも子 育てについて、お話いただきました。



2・5年生 キッズサポート

その日、午前中には、和歌山県警の方に来ていただき、2・5年生がそれぞれに不審者の見極め方や、その対応などについて学びました。経験豊かな元警察の方のお話は、説得力がありました。





「通知表」は、ほめる材料に! 子どもの自信とやる気を引き出しましょう





日方っ子 164 人みんなが、1 学期の間、学校生活に、そして学習・運動に、それぞれ自分なりの努力を続けてくれました。とてもうれしく思っています。そして、きっと子どもたちも、充実感・満足感をもって1 学期を締めくくってくれるだろうと思っています。そんな中持ち帰る「通知表」では、出欠の記録も含め、お子様のがんばっているところを見つけて、是非ほめることで2 学期以降のやる気につなげてあげてください。よろしくお願いします。

なお、学習面については、ある一定の到達目標・基準に基づいて、絶対評価としています。 生活面については、その子個人の中でのがんばりや成長の状況を評価しています。学級・学年 内の位置を示すような相対評価ではありませんので、ご理解ください。

そして、今年度より海南市内の小学校全ての通知表が、校務支援システムによるパソコン等への入力式となっています。日方小学校では、1・2学期は通常の上質紙にプリントして配付しますので、2学期はじめなどに返却の必要はありません。最終3学期の通知表のみ、家庭での保存版としていただけるよう、これまでの通知表と同様の厚手のケント紙に印刷して配付します。

日方小学校 令和元年度 保護者アンケート集計結果 全保護者 割合(%)

令和元年 5月実施			回答数		(回答1→約 0.		.8%)
評価項目→	毎年5月に海南市教育委員会が実施 しているアンケートの、日方小学校 分の集計結果です	5 とても	4 そう思う	思わない	思わない	1 わからない	4 肯 十 定 5 的
1	子どもは、楽しく生き生きとした学校生活 をおくっている	32.0	59.8	7.4	0	0.8	91.8
2	学校は、教育の目標や方針を保護者にわか りやすく伝えている	13.9	67.2	<u>16.4</u>	1.6	0.8	81.1
3	学校は、子どもにわかるように、授業を工 夫している	13.9	65.6	10.7	0	9.8	79.5
4	学校は、善悪の判断や正直さ、友情や公正・公平さ の態度が身につくように指導している	13.1	52.5	<u>19.7</u>	0	<u>14.8</u>	<u>65.6</u>
5	学校は、体力の向上、健康や安全に関する 指導に取り組んでいる	16.4	71.3	6.6	0	5.7	87. 7
6	学校は、いじめのない学校・学級づくりに 取り組んでいる	7.4	37.7	<u>19.7</u>	2.5	<u>32.8</u>	<u>45.1</u>
7	学校は、子ども一人一人が大切にされ、認めら れる学校づくりに取り組んでいる	13.9	63.1	10.7	0	<u>12.3</u>	77.0
8	学校は、子どもにあいさつ・返事・掃除など基本的 な生活習慣が身につくように指導している	25.4	59.0	9.8	0.8	4.9	84.4
9	学校は、家庭・地域との連携・協力を推進 している	19.7	63.1	9.0	0.8	7.4	82.8
10	学校は、安全・安心な教育環境が整備され ている	12.3	58.2	<u>17.2</u>	4.1	8.2	<u>70.5</u>
11	海南市の小学校に通わせて良かったと思う	29.5	56.6	4.1	0.8	9.0	86. 1
1 1項目の平均肯定率							77.4

上は、今年5月末頃にご協力いただいた保護者アンケートの結果をまとめた表です。11の設問に対して、それぞれに1~5で回答いただきました。その結果、項目「1子どもは、楽しく生き生きとした学校生活をおくっている」の評価が最も高く、肯定率(5「とてもそう思う」・4「そう思う」をあわせた割合)が90%を超えたことはうれしい限りです。主役である子どもが、それぞれに自分の良さを発揮しながら安心して学校生活を楽しんでいると、保護者の皆さんに感じてもらっているからだと感じています。また、「11海南市の小学校に通わせて良かったと思う」の86.1%と高い肯定率です。これについても、日方小学校へ通わせていることへの満足度を表す数値と考えると、うれしい結果だと言えます。

しかし、2~10の「学校は」が主語の項目についての評価は決して高くないと言えます。とりわけ、「6学校は、いじめのない学校・学級づくりに取り組んでいる」の肯定率は、45.1%と半分を下回っています。「わからない」と答えた方の割合が32.8%と高いことから、今後はより一層いじめ防止に係る取り組みの充実を図ると共に、学校の取り組みが保護者の皆さんに伝わるよう努力する必要があります。それは、4「善悪の判断…」の項目についても同様の努力が必要と言えます。子どもたちの日々の行動の中で、ダメな物はダメとのしっかりした共通の線引きをもって全教職員が一致した指導を行うことで、改善を図っていきたいです。また、「10学校は、安全・安心な教育環境が整備されている」の評価も大きく下がりました。今年は、東側の古い方の幼稚園舎の取り壊しも決定しています。近隣では河川や公共建造物の工事が続きますが、より安全安心な教育環境を構築できるよう少しずつ取り組んでいきます。